

PROCES-VERBAL
Assemblée des Délégués
de l'Association Genevoise de Gymnastique
du 11 novembre 2024 à Carouge

Organisation : FSG Carouge

Cette Assemblée des Délégués est convoquée conformément aux statuts et présidée par Raymond DUCRY (RD) entouré des membres du Comité Cantonal (CC) soit :

Patricia COMBE-DUTHEIL (PCD)	Vice-Présidente
François BONNAMOUR (FB)	Responsable de la Division Technique sport de Masse a.i.
Pascal BONVIN (PB)	Responsable de la Division Finances
Frédérique GUEX (FG)	Responsable de la Division Information
Wolfgang TITTEL (WT)	Responsable de la Division Elite a.i.
Prise du procès-verbal	Rosalie Tosco

Commissions administratives et techniques représentées

Division Finances :

Responsable : Pascal BONVIN
Ressource Humaine : Annelise MONTANDON (excusée)
Trésorière centrale : Annelise MONTANDON (excusée)
Responsable FSG admin : Denise MEYSTRE

Division Information :

Responsable : Frédérique GUEX
Responsable Site Internet, messagerie : Frédérique GUEX et Denise MEYSTRE
Responsable Fichier AGG : Denise MEYSTRE et Frédérique GUEX
Responsable Archives : Frédérique GUEX
Responsable Journal AGG : Ruth HOLLAND

Division Technique Sport de Masse :

Responsable DTM a.i. : François BONNAMOUR
Responsable commission Parent-Enfant : Franziska Maurer (excusée)
Responsable commission Gymnastique-Enfantine : Franziska MAURER (excusée)
Responsable commission Jeune Gymnaste : François BONNAMOUR
Responsable commission Jeux : Franziska MAURER (excusée)
Responsable commission Sport des Adultes : Isabelle JAQUET
Responsable Formation et Administration Juges agrès : Karine KHEMIR
Responsable Commission Athlétisme : Gabriel VIDA (excusé)
Responsable Commission Gymnastique & Danse : Claudine DEFOREL

Division Technique Sport Elite :

Responsable DTE a.i. : Wolfgang TITTEL
Responsable Commission Gymnastique Artistique : Franca MUÑOZ-TADDEI
Responsable CCE GAF : Frédéric LAYAT
Responsable CCE GAM : Fabio BARZASI
Entraîneurs GA : Magali LAYAT, Yann GESTIN, Valérie PITTEL
Responsable Commission Gymnastique Acrobatique : Daniela SALVADORI (excusée)
Responsable CCE GAC : Joao FERREIRA (absent)
Entraîneur GAC : Claudia MARTINS (absente)
Responsable Commission Gymnastique Rythmique a.i. : Manon BONVIN
Responsable Commission Trampoline a.i. : Danielle GERVAIS
Responsable CCE TRA : Maxime FERRIN (absent)
Entraîneur TRA : Rémi NICLASS (absent)

Commission de Contrôle de Gestion :

Responsables : Nicole HAYOZ
Membres de la Commission de Contrôle de Gestion : Joël SNOECKX (FSG Versoix), Yvette TROSSET (UGS) (excusée)
Président de la Commission de Gestion : Jean-Jacques HAYOZ
Président de la Commission de Répartition : Fernand GARDY
Responsable des demandes de société Commission Répartition : France BAUSSIÈRE

Fonds Cantonal :

Président : Blaise MONNIER

Union des Sociétés de la Ville de Genève :

Président : Didier DIETRICH

Union Fédérale des Gymnastes Vétérans Groupe Genève :

Président : Théo RIEDO

Coach J+S AGG :

Frédérique GUEX

Personnes invitées présentes :

Aurélie FÄNGER : Membre du Comité Centrale à la Fédération Suisse de Gymnastique (FSG)

Frédéric RENEVEY : Fonds du Sport Genève

Roger HAUPT : Président de l'Union Romande de Gymnastique (URG)

Arnaud KOOGER : Secrétaire Général de l'Association Genevoise des Sports (AGS)

Membres honoraires présents :

Gilles ALBORGHETTI, Doris BERTRAND, François BONNAMOUR, Christiane FOREL, Edith GARCIN, Fernand GARDY, Juliette GRANDJEAN, Jean-Jacques HAYOZ, Nicole HAYOZ, Liliane HENAUER, Ruth HOLLAND, André LOVIS, Georgette MARKWALDER, Anne-Marie MEYER, Denise MEYSTRE, Blaise MONNIER, Marielle MOUNIER, Thierry PAOLETTI, Théo RIEDO, Olivier ROCHAT, Gisèle ROSSIER, Jean WILLISEGGER.

Nombre de sociétés au total : 36**Sociétés présentes : 34**

Acro-Genève, Aïre-Le-Lignon, Bernex-Confignon, Carouge, , Chancy groupe sportif, Châtelaine Club Hygiénique, Chêne Gymnastique Genève, Chêne Bougerie, Collonge Bellerive, Eaux-Vives, Eaux-Vives Féminine, EGAG, Geisendorf, Genève Grottes, Genève-Ville, Genève-Ville Dames, Grand-Saconnex Gym Dames, Lancy, Mandement, Meyrin, Meyrin Féminine, Onex Club GO, Perly-Certoux, Petit-Saconnex, Plan-les-Ouates, Pregny-Chambésy, Saint-Jean-Cayla, Urania-Genève-Sport, Vernier Club Athlétique, Versoix, Gym Veyrier.

Sociétés excusées : 2 Chambésy-Jeunesse, La Grande-Boissière.

Scrutateurs : Nicole HAYOZ (CCG), Joël SNOECKS (Versoix), Ruth HOLLAND (MH) Doris BERTRAND (MH)

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE

RD prend la parole et ouvre la séance à 19:40 en souhaitant la bienvenue à tout le monde. Il explique l'importance de se retrouver pour être informé de tout ce qui se passe au sein de l'AGG et également de l'URG et de disposer de toutes les informations nécessaires. Il remercie pour leur présence Mr Renevay du fond du sport Genève qui a du retard, Mr Arnaud Kooger de l'AGS, Mme Aurélie Fänger membre de la FSG (en retard également) et Mr Roger Haupt président de l'URG. Mme Barbey Chappuis, Mme Sybille Bonvin, Mr Grégory Désibourg et Mme Vogel Viviane, Mr Grossenbacher se sont excusés.

RD confirme que la convocation et les documents ont été envoyés dans les délais selon l'article 7.4.4 des statuts. RD passe la parole à Mr Alain Voignier, conseiller municipal de Carouge. Ce dernier remercie les membres de l'AGG pour leur dévouement et leur implication pour les sociétés de gymnastique. Mr Voignier passe sur les accueils protocolaires qui ont été fait ne voulant oublier personne. Il exprime le plaisir de recevoir tout le monde à Carouge dans cette salle en espérant que chacun passera un bon moment et que les débats seront constructifs pour l'AGG. La parole est passée à Mme Anita Hiltbrunner, co-présidente de la société de Carouge, qui souhaite la bienvenue à tout le monde dans la salle des fêtes de Carouge rénovée il y a 3 ans, en espérant que cette assemblée se déroulera dans la joie et la bonne humeur. Elle précise que tout le comité de Carouge est présent à la buvette et demande à tous de leur réservé un bon accueil.

2. AFFAIRES ROMANDES ET FEDERALES

AFFAIRES ROMANDES

RD passe la parole à Mr Roger Haupt, président de l'Union Romande de Gymnastique (URG).

Fête Romande de Gymnastique

Ce dernier résume l'année 2024 avec la Fête Romande de Gymnastique qui a eu lieu à Genève. 3 weekends de fête durant lesquels les magnifiques prestations des gymnastes romands ont pu être admirées. Cette belle fête s'est clôturée en beauté avec un gala qui a su mettre en valeur les gymnastes du canton de Genève et favoriser les échanges entre différents cantons. Un beau moment de convivialité. Ce dernier tient à remercier le comité d'organisation pour leur travail et implication, un merci à l'AGG et le canton et la Ville de Genève pour tout le soutien que l'URG a reçu. Il remercie également tous les bénévoles pour leur

engagement sans faille. Sans eux, un tel projet n'aurait tout simplement pas pu exister et Roger Haupt demande à ce qu'on les applaudisse.

L'avenir de l'URG

Comme tout le monde le sait, le président et le Comité de l'URG ne se représenteront pas pour un nouveau mandat. Il précise qu'après 7 ans au Comité il est temps pour lui de passer la main. Une commission formée des présidents des associations cantonales romandes s'est formée afin de trouver des candidats pour prendre la relève en 2025. Elle a pour projets de réorganiser et d'optimiser l'union et de prendre le temps, en 2025, d'apporter les ajustements nécessaires. Ainsi, après 100 ans d'existence, l'URG continuera. Ces 7 dernières années ont été passionnantes : 2 fêtes romandes, des réunions, des conférences des délégués romands, des AD, différents championnats et bien sûr les contacts avec les associations romandes : une véritable découverte. Le chemin n'a pas toujours été simple et Roger Haupt remercie l'AGG pour son soutien. Il était important pour lui que l'URG continue, que les concours romands continuent. L'avenir dira comment, mais ce dernier a confiance dans la nouvelle équipe qui saura, il en est certain, adapter l'organisation aux défis actuels du monde de la gymnastique. Roger Haupt croit très fort en la gymnastique romande.

RD remet en remerciement une marmite de l'escalade.

Fête Romande de Gymnastique 24

RD passe la parole à Didier Dietrich, président du Comité d'organisation de la FRG'24. Ce dernier remercie le président de l'AGG, ainsi que Roger Haupt pour ses bons messages sur la FRG et les bonnes nouvelles concernant l'URG. Didier Dietrich a préparé un diaporama souvenir pour retracer l'aventure FRG'24. Didier Dietrich remercie les photographes, le Comité d'Organisation, l'AGG, les sociétés, les bénévoles, les commissions, les techniciens, etc. pour leur soutien, leur travail et implication.

RD reprend la parole pour féliciter Didier Dietrich et le Comité d'organisation pour tout le travail effectué et préciser que si la fête a été réussie c'est aussi grâce à eux ; sans oublier les bénévoles, qui sont toujours activement recherchés.

AFFAIRES FEDERALES

RD passe la parole à Aurélie Fänger, membre du comité central de la FSG, qui présente un diaporama pour parler de l'actualité de la FSG et des différents événements à venir. Cette dernière apporte les salutations du comité central de la FSG.

Rétrospective 2024 :

- 18 fêtes de gymnastiques organisées, plus de 130'000 inscriptions (ceci représente le record depuis le début des relevés en 2013).
- JO 2024 : un diplôme en équipe et une historique 10^{ème} place au concours général pour Matteo Giubellini. En plus des Fêtes cantonales, environ 18 championnats Suisses et événements ont été ou seront organisés dans toutes les disciplines de la FSG en 2024.
- Eurogym : 150 Suisses et Suissesses ont participé à cette manifestation à Bodø en Norvège.
- European Gym for Life Challenge : une médaille d'or pour la Suisse grâce à la FSG Lugano.
- Championnats d'Europe de balle au poing masculin : organisée à Frauenfeld, durant laquelle l'équipe Nationale Suisse a obtenu la 3^{ème} place. 9 nations y participaient.
- 9^{ème} Golden Age Gym Festival : cette manifestation a eu lieu à Burgas et 4 groupes ont représenté la Suisse dans ce festival.

Évènements actuels :

- Championnats Suisses de Sociétés qui auront lieu le 7 et 8 décembre à Sins et Oberrüti.

Informations du Comité Central :

- 2 nouvelles membres ont été élues suite à la démission de Martin Hebeisen et Felix Mangold. Il s'agit de : Renate Krähenbühl (responsable finance) et Lysiane Tissière. Cela permet de renforcer la présence féminine, mais également romande avec 2 représentantes romandes au comité central.
- Stratégie 2024 : cette dernière a été validée l'année dernière et mise en œuvre cette année. De nombreux chantiers sont en cours dont le projet POL (en français : processus, organisation et prestations). L'organisation de la FSG doit être analysée et adaptée afin d'être plus flexible, réactive et répondre aux besoins de ses membres. Un 2^{ème} projet important, qui en est à ses débuts, est la structure des membres de la FSG et les questions relatives à cette dernière, à savoir : la structure est-elle adaptée, le prix-versus prestation est-il juste et cela correspond-il aux besoins de ses membres.

Programme annuel 2025

- Gymotion : cette manifestation aura lieu pour la première fois en Romandie avec 450 gymnastes qui se présentent accompagnés de musique live. Cet événement marquera l'ouverture de l'année gymnique 2025.

FETE FEDERALE LAUSANNE 2025

- Inscription : un premier délai est fixé au 1^{er} décembre 2024 pour les inscriptions.
- Carte de fête : - Carte de fête A : CHF 178.- (adultes),
 - carte de fête B : CHF 70 (jeunesse né•e•s en 2008 et après),
 - carte de Fête C : CHF 79.- Supporters (membres de la société, accompagnant•e•s, fans, membres d'honneurs, participants aux événements, etc.)
- Logements : 3 types différents, camping, salles de gymnastique/abri PC et hôtels.

Il est possible d'organiser un événement en marge des compétitions, il suffit d'envoyer un courriel à l'adresse hospitality@lausanne2025.ch

Tous les sites seront accessibles facilement à pied ou en transports publics.

- Programme : l'ouverture aura lieu le jeudi 12.06.25 à Montbenon. La welcome party : le vendredi 13.06.25 sur la place de la fête. La cérémonie de clôture jeunesse : le dimanche 15.06.25 à Coubertin. Les 2 soirées de show : le 20 et le 21.06.25 à la Vaudoise Aréna. Le cortège : le samedi 21.06.25 et la cérémonie de clôture : le dimanche 22.06.25 au stade de la Tuilière.

Pour finir, Aurélie Fänger incite toutes les personnes à tagger les post/vidéos de préparation avec @Lausanne 2025 et #Lausanne2025 sur Facebook et Instagram.

Aurélie Fänger remercie tout le monde, au nom de la FSG, pour son engagement tout au long de l'année et termine en diffusant l'hymne de la FFG'25.

Aurélie Fänger remercie le président pour la tenue de l'AD par un petit cadeau. RD remet également une marmite en chocolat à Aurélie Fänger pour la remercier de son intervention.

RD précise que Mr Renevay est arrivé et le remercie de sa présence.

3. HOMMAGE AUX DISPARUS

PCD rend hommage aux personnes disparues durant l'année et demande à l'assemblée de se lever.

Cette année, Mr Philippe Henchoz, membre honoraire de l'AGG et du Club Athlétique de Vernier, nous a quitté.

L'AGG s'associe à toutes les personnes qui ont perdu un être cher depuis la dernière AD en novembre 2023.

4. APPEL DES SOCIETES

Avant de procéder à l'appel des sociétés, Nicole HAYOZ demande si un membre de la société Chambésy-Jeunesse et de la Grande Boissière sont présents.

Nicole HAYOZ procède à l'appel des sociétés :

Nombre de bulletins au total	:	172
Nombre de votes distribués	:	100
Majorité simple	:	51 voix
Majorité au 2/3	:	67 voix
Nombre de sociétés au total	:	36 sociétés
Nombre de sociétés présentes	:	34 sociétés
Nombre de sociétés excusées	:	2
Majorité	:	18 sociétés
Majorité au 2/3	:	23 sociétés

RD remercie Nicole HAYOZ pour son intervention et demande la nomination des scrutateurs. Nicole Hayoz précise que Ruth Holland et Doris Bertrand, toutes les deux membres honoraires, se sont portées volontaires. Les critères sont respectés (être membres honoraires et détachés d'une société).

5. APPROBATION DU PV DE L'AD DU 13 novembre 2023

RT prend la parole et informe que des modifications doivent être apportées à la page 5 au point 6.2 et 6.3 « Budget et approbation du budget », il s'agit du budget 2024 et non 2023. A la page 7, point 7

« récompenses et félicitations » Monitorat, Nathalie Rios, il s'agit de 20 ans et non 10 ans. À la page 8, au point Mémorial Moret, il s'agit uniquement de la gymnastique parents/enfants qui sera intégrée au Mémorial Moret et non la gymnastique enfantine qui l'est déjà.

RT demande s'il y a des questions ou des remarques, Dominique Rüttimann précise qu'à la page 2 Blaise Monnier est noté absent, alors qu'il était présent.

Vote pour l'approbation du PV de l'AD du 13 novembre 2023 :

OUI : 100
NON : 0
ABSTENTION : 0

Le PV est accepté à l'unanimité après les modifications apportées.

6. FINANCES

6.1 COTISATIONS 2025

PB prend la parole et annonce que les cotisations 2025 de la FSG n'ayant pas augmenté, celles de l'AGG resteront inchangées.

6.2 APPROBATION DES COTISATIONS 2025

OUI : 100
NON : 0
ABSTENTION : 0

Les cotisations sont approuvées à l'unanimité.

6.3 PRESENTATION DU BUDGET 2025

PB rappelle que le budget a été discuté lors de la CDS d'automne du 9.10.2024. Ce dernier apporte différentes précisions, notamment concernant la subvention de la fédération de la gymnastique acrobatique dont l'intitulé a été modifié, ainsi que la rectification d'une inversion des chiffres entre les charges et produits pour la commission TRA. Le budget se termine par un excédent de charges de CHF 47'040.-, notamment par la prévision de la mise en place des labels FSG pour 2025, avec une augmentation des charges, notamment salariales, qui passeront à CHF 820'000.- pour CHF 665'000.- en 2023.

PB explique la modification des chiffres de la location des salles de la Ville de Genève en fonction du nombre de compétitions et manifestations qui ont lieu dans l'année. Ces chiffres varient donc d'une année sur l'autre, mais ces modifications n'ont aucune influence sur le budget.

PB explique également que, depuis la CDS d'automne, un contact a eu lieu avec l'Office Cantonal de la Culture et du Sport, suite au dossier déposé pour les labels de la FSG. Il a été obtenu de l'Etat de Genève un accord préalable d'une subvention de CHF 250'000.- pour l'année 2025. Cette dernière doit être validée par le conseil d'Etat le 19.11.24 (la convention a déjà été signée). Raison pour laquelle PB ne l'a pas inscrite au budget.

Dominique Rüttimann prend la parole et demande que la prochaine fois, si des modifications sont apportées au budget, de l'envoyer aux présidents des sociétés avant l'AD afin qu'ils aient les chiffres exacts lors de l'AD. Il est également relevé que les chiffres concernant les camps multigym ne coïncident pas. PB explique cette différence par la diminution du nombre de participants, pour des raisons de sécurité, donc une diminution des revenus.

6.4 APPROBATION DU BUDGET 2025

OUI : 96
NON : 2
ABSTENTION : 2

Le budget 2025 est accepté. RD remercie PB pour le budget.

7. ELECTION LEGISLATIVE

PB reprend la parole pour expliquer le déroulement des élections législatives. Le président, le comité et les différentes commissions doivent être réélus. Seuls les bulletins fournis doivent être utilisés : un pour le président, un pour le comité cantonal et un pour les commissions. Il est possible de rajouter des noms de candidats si ceux-ci ont été présentés et approuvés selon l'article 7.7.3 des statuts. Si des noms de

personnes qui ne se sont pas présentées et acceptées figurent sur le bulletin, ce dernier sera considéré comme nul.

7.1 PRESENTATIONS DES CANDIDATS

a) Présentation des candidats pour la présidence

PCD présente le président Raymond Ducry. PCD demande si une personne se porte candidate. Aucune nouvelle candidature.

b) RD présente les candidats pour le CC

RD présente le comité, PB pour le poste de responsable Division Finance, FG pour le poste de responsable Division Information et WT pour le poste de responsable DTE. RD précise que le poste de responsable DTM, le poste du Secrétariat cantonal et le poste de la vice-présidence sont vacants et il demande si quelqu'un veut se présenter. Aucune candidature. Le bulletin pour le président est le blanc et le jaune pour le comité cantonal.

Fabienne Coradini demande combien de personnes doivent être au Comité Cantonal pour gérer l'AGG. RD répond qu'il faut être 3.

RD demande aux délégués de voter et de déposer les bulletins dans les boîtes prévues à cet effet.

c) RD présente les candidats pour les commissions :

Commission de Contrôle de Gestion : Nicole Hayoz
Yvette Trosset
Joël Snoeckx

RD demande si quelqu'un se porte candidat, car selon les statuts de l'AGG, cette commission doit être formée de 4 membres minimum. Aucune candidature spontanée.

Commission de gestion des Fonds Inaliénables 1925/1978 : Jean-Jacques Hayoz
Fernand Gardy
Carine Meriguet
Annelise Montandon

Commission de répartition des Fonds Inaliénable 1925/1978 : Fernand Gardy
Jean-Jacques Hayoz
Martine Hubert
France Baussière

Commission du Fonds Cantonal : Blaise Monnier
Jean-Jacques Hayoz

Annelise Montandon et Jean-Jacques Hayoz (commission de gestion et commission de répartition) n'ont pas été présenté par RD. Juliette Grandjean, de Genève Ville Dame, demande des explications, car elle ne comprend pas pourquoi les noms figurent sur les bulletins s'il n'y a pas besoin de les présenter. RD informe s'être trompé et qu'ils figurent bien dans les commissions respectives.

RD informe que, lorsque tous les bulletins de vote seront récoltés dans les urnes, la pause aura lieu, au minimum durant 30 minutes, afin de laisser le temps aux scrutateurs de dépouiller les bulletins de vote.

7.2 ELECTION DU PRESIDENT CANTONAL

Les délégués procèdent au vote.

7.3 ELECTION DES MEMBRES DU COMITE CANTONAL

Les délégués procèdent au vote.

7.4 ELECTION DES MEMBRES DE LA COMMISSION DE CONTRÔLE DE GESTION (CCG)

Les délégués procèdent au vote.

7.5 ELECTION DES MEMBRES DE LA COMMISSION DE GESTION DES FI 1925/1978

Les délégués procèdent au vote.

7.6 ELECTION DES MEMBRES DE LA COMMISSION DE REPARTITION DES FI 1925/1978

Les délégués procèdent au vote.

7.7 ELECTION DES MEMBRES DE LA COMMISSION DU FOND CANTONAL

Les délégués procèdent au vote.

7.8 RESULTATS DES ELECTIONS

Nicole Hayoz prend la parole afin de procéder aux résultats des élections

Sur 100 votes :

Président :	Ducry Raymond	: 83 votes, 14 abstentions, 3 nuls
Membres CC :	Bonvin Pascal	: 92 votes, 8 abstentions
	Guex Frédérique	: 92 votes, 8 abstentions
	Tittel Wolfgang	: 84 votes, 16 abstentions
CCG :	Hayoz Nicole	: 83 votes, 17 abstentions
	Snoeckx Joël	: 92 votes, 8 abstentions
	Trosset Yvette	: 91 votes, 9 abstentions
F.I. Gestion :	Hayoz Jean-Jacques	: 85 votes, 15 abstentions
	Gardy Fernand	: 87 votes, 13 abstentions
	Mériguet Carinne	: 86 votes, 14 abstentions
	Montandon Annelise	: 92 votes, 8 abstentions
F.I. répartition :	Gardy Fernand	: 85 votes, 15 abstentions
	Hayoz Jean-Jacques	: 84 votes, 16 abstentions
	Hubert Martine	: 86 votes, 14 abstentions
	Baussière France	: 94 votes, 6 abstentions (records de la soirée)
Fonds cantonal :	Monnier Blaise	: 93 votes, 7 abstentions
	Hayoz Jean-Jacques	: 83 votes, 17 abstentions.

8. FELICITATIONS ET RECOMPENSES

RD félicite les sociétés suivantes pour leur jubilé en 2024 :

- Chancy Groupe Sportif 50 ans
- Onex Club GO 55 ans
- Eaux-Vives (masculine) 140 ans

Félicitations avec récompenses :

FG remercie chaleureusement 2 personnes qui sont malheureusement absentes ce soir. FG lit le texte suivant :

« En tant que responsable de la Division Information et membre du Comité cantonal, je souhaite remercier chaleureusement deux personnes qui œuvrent sans compter au sein de l'AGG depuis la fusion en 1998 et qui ont aussi été membres de l'ACGGF, ainsi que de l'ACGG pour l'une d'elle.

Il s'agit de : Christiane MOLL et Lucette RIBONI

Toutes deux sont malheureusement absentes ce soir, mais je vais tout de même vous dire quelques mots à leur sujet.

Christiane MOLL a été membre du comité de la société des Trois-Chênes (aujourd'hui Chêne Gymnastique Genève) de 1983 à 2017. À partir de 1988 à l'ACGGF et dès 1991 à l'ACGG, elle a été présidente et secrétaire de la Commission Presse et propagande, qui deviendra en 1998, avec les débuts de l'AGG, la Division Information dont elle a été responsable jusqu'en 2009. Jusqu'en mars 2023, Christiane Moll a œuvré comme membre de la DI à de nombreux postes (Archives, Journal, Fichier, Annuaire...). Elle a aussi été responsable de l'info pour le Mémorial Moret de 1992 à 2014, et membre de nombreux comités d'organisation pour diverses manifestations gymniques à Genève.

Elle a été nommée membre honoraire de l'ACGGF en 1997.

Christiane Moll a malheureusement dû cesser toutes activités au sein de l'AGG en 2023 pour raison de santé. Je lui souhaite de continuer à profiter de son jardin et des puzzles qu'elle affectionne. Merci Christiane pour tout le travail accompli durant ces années !

Lucette RIBONI a été membre fondatrice de la Société de Gymnastique de Soral, dont elle a assuré la présidence de 1981 à 2001. Au sein de l'ACGGF, Lucette Riboni a été membre du comité cantonal à diverses fonctions, dont la vice-présidence de 1995 à 1997. Lors de la fusion en 1998, elle est nommée 1ère vice-présidente du Comité cantonal et est membre des Divisions Finances et Information. Elle a participé à de nombreux comités d'organisation de manifestations à Genève.

Lucette Riboni a aussi été membre dans des groupes de travail au sein de la FSG.

Elle a été nommée membre honoraire de l'ACGGF en 1997 et a reçu l'épingle du mérite FSG en 2003.

Lucette Riboni a annoncé sa démission des postes de Trésorière centrale adjointe et Trésorière de la DI au 31 juillet 2024 pour raison de santé. Elle reste, à l'heure actuelle, membre de la Commission Archives. Je lui souhaite de continuer à profiter du grand air à la montagne. Merci Lucette pour ton travail au sein de la DF ».

RD prend la parole afin d'annoncer les récompenses pour les moniteurs, juges, présidents de société.

MONITORAT

10 ans : Jonathan PEREZ (Vernier, athlétisme)

20 ans : Karine KHEMIR (FSG Aïre le Lignon, Agrès)
Gaëlle SPIELMANN (FSG Aïre le Lignon, jeune gymnastes)

30 ans : Julien ENGEL (Vernier, athlétisme)
Christiane FOREL (FSG Versoix P+E)
Yolande ISOZ-GRAU (FSG Gym Dame Grand-Saconnex, gym Dynamique) absente
Martin HOHL (Chêne Gymnastique)
Dominique RUTTIMANN (FSG Aïre le Lignon, Agrès)

PRESIDENCE

10 ans : Myriam DORENBOS (C. H. Châtelaine)

20 ans : France BAUSSIERE (UGS)

JUGES

10 ans : Elodie DUMUSC (FSG Aïre le Lignon)
Sarah CHIAPPINNELLI (FSG Collonge Bellerive)
Laurène HSIEH (FSG Collonge Bellerive)
Nohéma MONGILIARDI (FSG Collonge Bellerive)
Laeticia MARTINS (FSG Collonge Bellerive)
Alizée RUTIMANN (FSG Collonge Bellerive)
Karin VANEY (FSG Collonge Bellerive) (en 2016)

9. REMERCIEMENTS

Durant l'année 2024 de nombreuses manifestations ont pu être organisées grâce à différents comités d'organisation.

Le Comité Cantonal remercie très sincèrement toutes les personnes, les sociétés, les commissions et divisions, ainsi que les parents et familles qui se sont investis corps et âme dans ces différentes organisations et qui ont œuvrés pour les démonstrations et les manifestations en Suisse et dans d'autres pays. RD prie l'assemblée de les acclamer.

10. NOMINATION DES HONORAIRES CANTONAUX

RD annonce que selon les Art 17.1, 17.2 et suivants des statuts de l'AGG et après vérification, une nouvelle candidature a été déposée et est présentée par Edith GARCIN :

Curriculum Vitae

1970 : entrée dans la société d'UGS comme pupille

1977 : monitrice jeune gymnaste après avoir été sous-monitrice. Au cours des 10 années suivantes, tout en gardant la responsabilité des jeunes gymnastes, elle est passée de sous-monitrice à monitrice des dames et actives.

1988 : secrétaire dans l'association sportive des clubs des Eaux-Vives

1992 : nommée vice-présidente de l'UGS

2004 : nommée présidente de la société UGS

2007 : 30 ans de monitorat

2014 : 10 ans de présidence

2017 : Reconnue pour 40 ans membre d'UGS

2024 : Elle fête les 20 ans de présidence, en espérant qu'elle continue.

D'autre part, elle fait partie de différentes commissions de l'AGG, notamment :

2016 : Trésorière Mémorial Moret.

Elle a également rejoint la commission de gestion des FI en tant que responsable des états, a été trésorière de la FRG'24 et a participé comme bénévoles à de nombreuses manifestations de l'AGG.

Il s'agit de

- France BAUSSIERE. Les délégués acceptent la nomination par acclamations. Le prix lui est remis par RD.

RD annonce l'honoraire la plus âgée, Georgette Markwalder et le plus âgé Jean Willisegger. Une marmite de l'Escalade leur est remis.

RD passe à la présentation des candidats pour le groupe vétéran Genève, selon les Art. 18.1, 18.2 et suivants des statuts de l'AGG, les candidats suivants sont présentés :

- Blaise MONNIER FSG Aire le Lignon
- Josette MONNIER FSG Aire le Lignon (absente)
- Edith GREINER FSG Aire le Lignon (absente)
- Martin LEUTHOLD Chêne Gymnastique (absent)

Acceptation par acclamation. Théo RIEDO récompense les nouveaux Vétérans Cantonaux

11. **AFFAIRES CANTONALES**

11.1 PROPOSITION DE MODIFICATION DE L'ART 11.2 DES STATUTS CONCERNANT LA CCG

RD demande à Nicole Hayoz de prendre la parole, cette dernière relit les article 11.2 et 11.3 des statuts :

Durée du mandat : « les membres de la CCG sont élus pour une période législative. Leur mandat ne peut pas excéder 4 périodes législatives successives. »

L'article 11.3 « l'entrée en fonction a lieu le 1^{er} janvier suivant l'AD. »

Nicole Hayoz propose par souci de clarté et comme expliqué lors de la CDS du 9.10.24 de compléter l'article 11.2 comme suit en ajoutant :

« Le mandat des membres de la CCG se termine après que les comptes du dernier exercice de la période législative soient acceptés par les délégués à la CDS de printemps. »

Approbation de la modification des statuts de la CCG :

OUI : 97

NON : 0

ABSTENTION :3

11.2 PROPOSITION DE LA VISION ET DE LA MISSION DE L'AGG ET LES STATUTS EN MATIERE D'ETHIQUE

FG prend la parole pour expliquer que la vision et la mission de l'AGG se trouvent déjà dans les buts et objectifs des statuts de l'AGG, raison pour laquelle il n'y a pas de changements sur ces points. Elle précise, par contre, qu'il faut ajouter un statut en matière d'éthique, il s'agit de l'article 3 :

1) L'AGG s'engage pour un sport propre, respectueux, fair-play et performant. Elle applique ces valeurs en faisant preuve de respect envers les autres et en agissant et communiquant de manière transparente. Il en va de même de ses organes et de ses membres. L'AGG reconnaît l'actuelle Charte d'éthique du sport suisse et en diffuse les principes au sein de ses membres.

2) L'AGG, ses organisations membres, directes et indirectes, et toutes les personnes citées à la page 4 (Champ d'application personnel) du Statut concernant le dopage de Swiss Olympic (Statuts concernant le dopage) et à l'article 1.1 alinéa 3 des Statuts en matière d'éthique pour le sport suisse (Statuts en matière d'éthique) sont assujetties au Statut concernant le dopage et aux Statuts en matière d'éthique. L'AGG s'assure que toutes ces personnes, dans la mesure où elles font partie de l'AGG ou peuvent lui être attribuées, reconnaissent et respectent le Statut concernant le dopage et les Statuts en matière d'éthique.

3) Les violations présumées du Statut concernant le dopage et des Statuts en matière d'éthique font l'objet d'une enquête de Swiss Sport Integrity. La Chambre disciplinaire du sport suisse (ci-après la chambre disciplinaire) est compétente pour juger et sanctionner les violations constatées du Statut concernant le dopage et des Statuts en matière d'éthique. La chambre disciplinaire applique ses règles de procédure. Les décisions de la chambre disciplinaire peuvent être contestées devant le Tribunal Arbitral du Sport (TAS) à Lausanne, à l'exclusion des tribunaux ordinaires, dans un délai de 21 jours à compter de la réception de la décision motivée.

FG précise que la FSG est également en train de mettre à jour ce statut. Elle a également constaté que cet article a déjà été ajouté dans les statuts de certaines sociétés.

FG passe la parole à RD qui procède au vote.

Approbation des nouveaux statuts en matière d'éthique :

OUI : 100
NON : 0
ABSTENTION : 0

RD remercie Nicole Hayoz et FG et informe que la modification des statuts se fera en début d'année.

Annuaire 2025

FG reprend la parole pour rappeler, aux sociétés qui ne l'auraient pas encore fait, de remplir le document concernant les données administratives des sociétés. Ceci afin de pouvoir préparer l'annuaire 2025. FG remercie ceux qui l'ont déjà fait.

Mesures anti-discrimination

RD aimerait rappeler que l'AGG met en place des mesures visant à lutter contre toutes les formes de violences, de harcèlement et de discrimination directes ou indirectes fondés sur une caractéristique personnelle, selon l'origine, l'âge, le sexe, l'orientation affective ou sexuelle ou convictions religieuses ou politique et ceci en collaboration avec les sociétés de l'AGG.

Site Internet

RD rappelle que, depuis quelques années, un site internet est à disposition de tout le monde dans lequel figure toutes les informations importantes : www.agg.ch RD invite les sociétés à utiliser ce site pour faire paraître des informations importantes, des vidéos, des photographies etc. Il suffit d'envoyer les documents à FG qui les mettra sur le site.

Etat actuels

Certaines réglementations, appréciations et applications au niveau des disciplines, selon la FSG, peuvent changer par l'évolution et les besoins nécessaires, constitué par une fédération proche de 380'000 membres féminins et masculins.

L'AGG doit se conformer au nouveau système d'accréditation de la FSG. L'AGG est consciente de la situation au sein des sociétés : manque de moniteurs, recherche constante de bénévoles. RD précise que les solutions doivent être trouvées ensemble. Il insiste sur le fait que le Comité Cantonal est conscient des problématiques rencontrées par les sociétés et précise que ce dernier est lui-même en recherche de candidatures.

Les projets du Comité Cantonal sont nombreux mais tous ces projets ne peuvent pas voir le jour sans la volonté et l'aide des sociétés, comme par exemple : le développement des cours cantonaux, afin de trouver plus facilement des moniteurs et monitrices.

Fête Cantonale

Cette fête doit être imaginée pour les prochaines années, l'opinion des sociétés a été demandée mais aucun retour n'a été formulé. Le Comité Cantonal demande à ce que des propositions soient faites rapidement.

Mémorial Moret

Isabelle Jaquet précise que ce dernier se déroulera le samedi 23.11.24 avec les jeunes gymnastes et le dimanche 24.11.24 avec les parents/enfants et enfantine. Les documents pour la manifestation ont été préparés ; la société de Geisendorf qui doit encore récupérer les documents auprès de Gisèle Rossier.

Burgass

Isabelle Jaquet aimerait quand même parler de cette manifestation, malgré le fait que le Comité Cantonal ait demandé de mettre la vidéo à disposition sur le site AGG plutôt que de la diffuser lors de l'AD, car 2 groupes romands dont 1 genevois étaient présent au Golden Age Festival. Dans le groupe romand, il y avait 4 gymnastes genevoises.

RD remercie Isabelle Jaquet et précise que l'AGG n'est pas uniquement de la gymnastique d'élite, mais de la gymnastique pour tous. RD insiste sur le fait que la gymnastique d'élite et la gymnastique de masse ont leur place au sein de l'AGG et qu'il ne faut pas l'oublier.

Changement de présidence

PB prend la parole pour annoncer la fin de présidence du couple Hohl de la société Geisendorf. PB aimerait leur rendre hommage.

« Le Comité Cantonal relève le retrait de la présidence administrative et technique du couple Michel et Jocelyne HOHL. Michel et Jocelyne m'ont accueilli dans leur famille gymnastique de Geisendorf, j'ai retrouvé au travers de ces deux personnes des valeurs que je partage tel que, engagement, volontariat, humour, joie et générosité. Invité plusieurs fois à leur gala annuel, je les ai toujours trouvés prêt à payer de leur personne pour animer ces fêtes. Au CDS et aux AD, qui n'a jamais entendu Michel intervenir, à juste titre, pour défendre des principes qui lui étaient chers ? Enfin Jocelyne était, est et sera toujours en arrière garde pour assurer la bonne tenue des événements, en tempérant les ardeurs de Michel. A vous 2, j'aurai voulu dire un grand merci pour ce que vous avez fait, pour la gymnastique genevoise et pour tous les enfants de votre société. J'aimerais vous souhaiter une excellente retraite gymnique et surtout que vous en profitiez pour vous occuper de vous et de votre santé. J'aimerais également remercier les successeurs qui ont repris les postes au comité et c'est un signe important de continuité pour le Comité Cantonal ».

PB présente le nouveau président et la responsable technique.

- Président : Zejnulla MUSTAFA
- Responsable Technique : Elodie GRASSI

FG annonce les changements de présidence qui ont eu lieu depuis l'AD de novembre 2023.

EGAG, École de Gymnastique Artistique Genève :

- Nouveau président : Vassily VOROBIEV

FSG Lancy :

- Nouveau président : Grégoire RABOUD

FG rappelle que la FSG Genthod-Bellevue a démissionné de l'AGG fin juin 2024.

RD passe la parole à Fernand Gardy concernant les Fonds Inaliénables.

Fonds Inaliénables 1925/1978

Fernand Gardy précise certains points concernant les demandes de subsides au FI 25 ou 78.

- Formulaire d'inscription : concernant ce dernier il est nécessaire de rappeler qu'il faut inscrire le nombre de gymnastes ayant participé au concours et non le nombre de gymnastes inscrits.
- Frais hôteliers : il est accepté un montant maximal de CHF 55.- par nuit, il est nécessaire d'inscrire le montant exact. S'il est inférieur à CHF 55.-, le mentionner. Il faut joindre également les factures et non les reçus de cartes bancaires. Concernant les manifestations qui se déroulent en suisse Romande les nuitées précédentes la manifestation ne seront pas prise en charge, car avec les trains il est possible de se rendre sur place le jour même.
- Directives générales de l'organisateur : il est nécessaire de fournir les pages sur lequel doivent figurer : le nom de la manifestation, la date et le lieu, la page où figure le prix des cartes de fêtes ou de participation.
- Liste des inscriptions des gymnastes : il est nécessaire de joindre cette liste afin qu'un contrôle puisse être fait avec la liste des participants. Concernant les résultats, lors de grandes manifestations avec beaucoup de participants, merci de ne photocopier que les pages sur lesquelles figurent le nom des gymnastes concernés.

12. PROPOSITIONS DIVERSES

PB prend la parole pour informer que la proposition de Dominique RUTTIMANN, d'augmenter la participation financière de l'AGG lors des inscriptions pour les championnats Suisses d'agrès, sera discutée lors du prochain CC. Car il est nécessaire d'avoir une vue globale incluant les autres disciplines. Si cela est possible, le règlement financier sera modifié en janvier 2025.

Marielle Mounier prend la parole pour informer que FB a eu 60 ans il n'y a pas longtemps et aimeraient lui souhaiter un joyeux anniversaire et demande à l'assemblée de l'applaudir.

Doris Bertrand, Membre Honoraire, prend la parole pour demander si les 2 membres du comité cantonal qui ne se représentent pas seront remerciés pour leur activité. RD précise que la législature n'étant pas terminée, ils seront remerciés lors de l'AD 2025. Doris Bertrand ne comprend pas pourquoi cela ne peut pas se faire ici et profite d'avoir la parole pour remercier chaleureusement FB et PCD pour leur implication et tout le travail qu'ils ont fourni au sein de l'AGG. L'assemblée applaudit.

Denise Meystre précise que l'année passée il y avait 38 sociétés. Genthod-Bellevue ayant démissionné cela fait 37 sociétés. Cependant il a été mentionné 36 sociétés dans l'appel des sociétés. Elle demande des explications. Nicole Hayoz prend la parole pour préciser qu'une société qui n'a plus d'activité, comme la

société des Pâquis, pour laquelle les 3 ans de délais ne sont pas terminés, ne peut pas être comptée comme membre délégué. Cette dernière peut recevoir les informations mais ne peut pas voter, raison pour laquelle il est noté 36 sociétés.

13. CLOTURE DE L'ASSEMBLEE

RD remercie, au nom du Comité Cantonal, toutes les personnes présentes à cette Assemblée des Délégués. Il remercie tous les moniteurs, monitrices, techniciens, techniciennes pour tous les efforts fournis durant l'année. Il remercie également tous ses collègues du Comité Cantonal. RD remercie la société de Carouge pour l'organisation de cette assemblée.

Théo Riedo prend la parole pour rappeler que le groupe vétéran n'est pas une chasse gardée et invite les présidents de société à mentionner les personnes susceptibles d'en faire partie.

Gaelle Spielmann prend la parole pour informer que la prochaine journée dans le terrain se tiendra au Lignon le 21.06.25.

RD invite tout le monde au verre de l'amitié, et clôture l'assemblée à 22h20.

Rosalie Tosco
Assistante Administrative
AGG